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Il nous envoie deux par deux 

 

 

« Soyez toujours prêts à rendre compte de l’espérance qui est en vous » (1P 3,15). Pas toujours  évident. 

Quand nous sommes tentés de perdre espoir face à la violence ou l’indifférence du monde, aux menaces sur 

notre planète, à la solitude aggravée par la pandémie de CoVid. Et puis rendre compte ? Alors qu’il est si 

difficile d’oser dire sa foi dans un monde déchristianisé. 

Pourtant, à la suite de ses disciples, Jésus nous envoie comme ouvriers pour sa moisson en nous donnant des 

recommandations à la fois précises et ouvertes. 

Précises quand Il nous demande de partir léger. Sans les sandales de nos a priori, le sac à dos de nos soucis, la 
bourse de nos projets préétablis. Dans la confiance qu’Il nous précède. Précises aussi en nous recommandant 
de ne pas partir seul, mais deux par deux. Pour pouvoir s’épauler en cas de difficulté. Pour mieux témoigner 
du message d’amitié du Christ, en vivant à deux une amitié humaine. Dans une proximité où chacun reçoit de 
l’autre une présence qui l’aide à prendre conscience de ce qu’il vit lui-même. 
 
Nos missions en Fondacio peuvent parfois nous paraître bien lourdes. Les vivre à deux ou à plusieurs peuvent 

cependant les rendre joyeuses et fécondes. Que ce soit dans la dynamique de nos communautés ou 

maisonnées, dans l’ouverture vers l’extérieur de nos sessions et de nos missions de solidarité, dans le 

développement d’une pastorale de croissance humaine et spirituelle ou dans les tâches d’administration et 

d’organisation, mettons nous en route deux par deux. 

Pour le reste, Jésus nous demande de rester ouverts. Il ne nous donne pas un kit d’évangélisation. Il connait 

trop bien notre tendance naturelle à tout planifier. Il nous invite à entrer là où nous sommes accueillis, à 

apporter la paix. Laissons-nous porter par l’inattendu de notre quotidien.  Sur ce chemin où nous sommes 

appelés à marcher avec d’autres, jeunes et vieux, parents et enfants, amis et famille, à quoi la bonne 

nouvelle de Noël, la naissance de Jésus, nous invite-t-elle? A naître et renaître pour devenir toujours un peu 

plus enfants d’un même Père, frères et sœurs, à nous laisser transformer par son Esprit pour grandir dans 

nos richesses et nos fragilités, à rayonner et partager avec et pour d’autres,  à répondre aux missions 

auxquelles Il nous appelle.  

Anne-Françoise Becquart, Kathleen Deckmyn, Dominique Detollenaere et Thierry Timmermans  
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Nourriture… Formation… Réflexion…  

"Entre dans la joie de ton Seigneur". Tel est le thème de l’homélie du Frère 
Didier Croonenberghs, dominicain de la Province d’Anvers, lors de la messe 
télévisée du 15 novembre 2020. Selon son habitude, il était à la fois joyeux et 
très sérieux...  

 

Frères et sœurs, 
Que souhaiteriez-vous qu'on dise à votre sujet... lors de votre éloge funèbre? 
 
Voilà la question assez radicale que je pose souvent à 
des personnes que j'accompagne, quel que soit 
d'ailleurs leur âge! Que souhaitons-nous laisser 
dernière nous, le jour du grand passage, lorsque la 
mort surviendra comme un voleur? Il ne s'agit pas de 
culpabiliser ou de regretter dès maintenant toutes les 
fois où nous aurions pu mieux aimer... Mais plutôt de 
se demander: "Que faisons-nous à présent pour que 
nos proches se souviennent de nous avec des paroles 
de joie?" Faut-il accumuler dès à présent des mérites? 
Faut-il faire maintenant de grandes choses? Le 
message de la parabole des talents est surprenant et 
en réalité à la portée de chacun. Le serviteur qui entre 
dans la joie de son Maître a simplement été "fidèle 
pour peu de choses"! 
 
Une personne au soir de sa vie m'a un jour dit: "Je 
pense avoir raté ma vie". Cette personne - trop 
exigeante envers elle-même - ne se reconnaissait 
aucun talent particulier... mais elle était pourtant 
l'exemple même du serviteur, humble et fidèle en peu 
de choses! Même si certains sont parfois durs avec 
eux-mêmes au point de penser que leur vie est un 
échec, l'évangile nous rappelle qu'il y a chez chacun de 
nous, à tout âge, des facettes de notre personnalité 
qui peuvent encore mûrir, grandir, bonifier avec le 
temps... 
 
En ce sens, ne sommes-nous pas les trois serviteurs 
de la parabole à la fois? Ne sommes-nous pas mêlés 
de peurs et de moments de confiance; de lâcheté, 
mais aussi de courage, de ténèbres et de lumière? N'y 
a-t- il pas des parties qui stagnent en nous, des 
capacités que nous n’acceptons pas? Lorsque la peur 
s’installe ainsi dans notre vie, parce que notre 
existence semble routinière, n'avons-nous pas envie 
d'enfouir l’unique talent de la vie, que nous avons 
tous reçu? "J’ai eu peur, et je suis allé cacher TON 
talent dans la terre." 
 
Cependant il y a aussi des parties plus lumineuses en 
nous, où nous développons ce que nous avons reçu, 
selon nos capacités! En ce sens, vivre c'est 
fondamentalement prendre le risque d'être soi-
même, avoir le courage d’avancer et d'être fidèle, 
même en peu de choses... C’est cela qui procure de la 
joie! Il s’agit d’assumer ce que nous n’avons pas  

 
choisi : notre culture, nos parents, nos capacités, nos 
talents, notre vie tout simplement… Ne voyons pas 
d'abord les capacités que nous n’avons pas, mais 
reprenons en main notre vie, sans avoir peur de 
décevoir, ou d’échouer. 
 
Dans ce combat de tous les jours, reconnaissons 
humblement que nous ne sommes pas tous "égaux". 
Nos talents, nos gènes, notre liberté, notre santé 
varient d'une personne à l'autre. Mais lorsque nous 
nous ouvrons à la confiance, nous avons tous la 
même valeur aux yeux de Dieu. Les paroles du Maître 
sont en effet les mêmes pour ceux qui ont gagné cinq 
ou deux talents! Si la vie ne nous a donc pas rendus 
égaux dans ce que nous avons reçu, nous pouvons 
donc découvrir une égalité dans la manière avec 
laquelle nous donnons notre vie… en devenant des fils 
et des filles de la lumière. La lumière se donne, la 
lumière se communique! En ce sens, nous sommes 
tous et toutes, fils et filles de ce Dieu dont l’unique 
nature est de se partager, de se donner. Une vie n’a-t-
elle pas plus de valeur dans la mesure où elle se 
donne? 
 
Alors, ne passons pas notre temps à essayer 
d’accumuler, d’acquérir les talents que nous n’avons 
pas, mais prenons plutôt le temps d'accueillir 
humblement les talents que nous avons reçus, pour 
devenir rayonnant en cette période si sombre. 
 
Si nous vivons notre vie autrement, humblement, au 
lieu de rêver d’une autre vie; si nous faisons la lumière 
sur ce que nous sommes pour devenir rayonnant, 
alors cinq talents deviendront vraiment cinq autres 
talents: cinq doigts de notre main fermée deviendront 
peut-être cinq autres doigts, ouverts pour donner. 
Deux talents deviendront deux autres talents, deux 
mains fatiguées par la vie, deviendront deux mains 
tendues, pour accueillir celui qui appelle. 
 
Au-delà de nos différences et de nos inégalités, nous 
pouvons découvrir une telle fécondité, et être, chacun 
selon nos capacités, des fils et filles de la lumière, des 
fils et filles de Celui qui nous dit chaque jour : 
 "Très bien. Entre dans la joie de ton Seigneur"!  
Amen.  
 



Un nouveau mode de gouvernance à Fondacio Belgique 

 

Le mandat de l’Equipe de transition a pris fin au début de cette année académique.  

Afin de rendre les responsabilités moins lourdes et plus attrayantes, elle a mis en place une organisation 
plus décentralisée, davantage ancrée sur les compétences, aspirations et talents de chacun des 
membres. Cette nouvelle structure regroupe les missions de Fondacio en plusieurs grands Cercles.  

Elle a servi de base à la constitution du nouveau Conseil Belgique accepté par l’Assemblée pastorale de 
ce 4 octobre. 

 

Le Conseil restreint est composé par Anne-Françoise Becquart, Kathleen Deckmyn, Dominique Detollenaere et 
Thierry Timmermans, ces derniers étant respectivement vice-président et président de l’asbl Fondacio.  

 

 

Chaque Cercle de missions, 

Dynamique communautaire, 

Missions extérieures, 

Croissance humaine et spirituelle, 

 FAMI (Finances-Administration-Mécénat-Informatique), 

 envoie 2 membres faire partie d’un Conseil Belgique élargi de 12 personnes. 

Ce Conseil élargi coordonne l’exercice des différentes missions et vise à une meilleure répartition des 
responsabilités au sein de Fondacio en déchargeant le Conseil restreint de certaines tâches. 

 

 



Ils ont répondu à l’appel à participer au Conseil Belgique restreint 

 
 

Thierry 

 Fondacio m’aide à être chrétien pour le monde, dans la reconnaissance de mes 

talents et de mes vulnérabilités, la joie d’une vie en communauté et le dynamisme 

d’une action pour un monde plus juste. Ce trésor,  je suis appelé à le transmettre, 

dans le vase d’argile de mes peurs et de mon manque de foi. Pourquoi cacher que 

j’ai longtemps hésité ? Avant de me laisser attirer par la grâce du Seigneur qui ne 

choisit pas les plus dignes, mais rend dignes ceux qu’il choisit, avant de faire 

confiance à l’Esprit, qui soufflera à travers moi.   

 

 

Dominique 

Lors de diverses formations, j’ai appris à écouter l’Esprit Saint, à comprendre et à 

exprimer mon ressenti. Et j’ai entendu cet appel de Fondacio d’entrer dans l’ère du 

changement, là où, avec mes spécifications, j’ai un plus à apporter à une équipe 

volontaire, pour une mission qui nous concerne tous. Et l’Esprit Saint s’est 

manifesté pour m’aider dans mon discernement. J’ai rendu grâce à Dieu pour cet 

appel et senti ce souffle qui m’anime et qui m’aidera à remplir mon rôle dans cette 

mission. 

 

 

Anne-Françoise 

 Je crois profondément que Fondacio est une œuvre de l’Esprit Saint, un don de Dieu 

pour répondre de manière toujours nouvelle aux enjeux de notre monde et à la soif de 

chaque être de donner du sens à sa vie. Le Christ m’appelle à l’espérance de voir chaque 

personne prendre sa vie en main joyeusement et intensément. Là se trouve un chemin 

de foi, de transformation et de guérison où Il m’invite à me mettre debout -avec mes 

richesses, mes pauvretés et mes peurs- au service des autres. C’est dans un élan humble, 

confiant et enthousiaste, que j’ai répondu oui, non seulement dans mon engagement 

auprès des jeunes mais aussi, aujourd’hui, dans l’accueil d’un souffle nouveau pour 

Fondacio. 

 

 

Kathleen 

Parce que j’ai beaucoup reçu, il est temps pour moi de donner. J’ai ressenti que 

c’était le moment de partager, de servir le Seigneur en Fondacio, avec les talents 

qu’Il m’a donnés. J’ai été encouragée par le fait que nous étions 4 pour cette grosse 

responsabilité, et que nous nous complétions très bien. En plus, c’est un moment 

de ma vie où je peux me rendre plus disponible. Je réponds humblement à un appel 

que je ressens de la part du Seigneur, à travers mes frères et sœurs de Fondacio. 

 

 



Une belle liturgie d’envoi  
 
... préparée par Régine et Béatrice. Les personnes engagées dans chacun des cercles de missions ont été envoyées 
par l’Assemblée Pastorale, au nom du Christ et au nom de Fondacio, en recevant une parole de Dieu pour eux. 
 

Cercle « Dynamique communautaire » 
Pour servir à Couples&Familles, dans les Fraternités, chez les Seniors, vers les animateurs Jeunes, les Engagés dans 
la Durée, à Art&Beauté, vous avez cette belle mission de montrer les traits de Dieu par votre vie ensemble ! 

"A ceci tous vous reconnaîtront pour mes disciples : à l’amour que vous aurez les uns pour les autres. " (Jean 13, 35) 

 

Cercle « Missions extérieures » 
Pour les Jeunes, IFFE, le Volontariat, la Solidarité, tous nos WE et Sessions, les liens avec l’Eglise, les Partenariats et 
un futur Centre Laudato Si’, vous annoncez la Lumière, et proposez le Christ… 
 

"En débarquant, Jésus vit une grande foule et il en eut pitié, parce qu’ils étaient comme des brebis sans berger, et il 
se mit à les instruire longuement... Ses disciples s’approchèrent et lui dirent : ‘L’endroit est désert et l’heure est déjà 
très avancée ; renvoie-les afin qu’ils aillent dans les fermes et les villages s’acheter de quoi manger.’ Il leur répondit : 
Donnez-leur vous-mêmes à manger." (Marc 6, 35) 
 

Cercle « Croissance humaine et spirituelle » 
Par le Chant, la Formation, la Pédagogie, Vivre + de l’Esprit, l’Accompagnement, vous avez mission d’aider les 
personnes à se mettre debout, à devenir pleinement fils et filles de Dieu… 

« Père, selon la richesse de ta gloire, daigne armer mon frère, ma sœur, de puissance par ton Esprit pour que se 
fortifie en lui l’être intérieur, pour que le Christ habite en son cœur par la foi, et qu’il soit enraciné, fondé dans l’amour. 
Ainsi il recevra la force de comprendre, avec tous les saints, ce qu’est Ta largeur, Ta longueur, Ta hauteur et Ta 
profondeur. Il connaîtra l’amour du Christ qui surpasse toute connaissance, et il entrera Père, par sa plénitude, dans 
toute Ta plénitude. » (Eph 3, 16-19) 

 

Cercle « FAMI » + maison Fondacio + Communication + Chargés de mission 
Par les Finances, l’Administration, le Mécénat, l’Informatique, la Comptabilité, la Maison Fondacio, le Secrétariat, la 
Communication, vous avez une mission de service concret, d’aide et de support aux autres missions… 

 « Quel est donc le serviteur fidèle et avisé que le maître a établi sur les gens de sa maison, pour leur donner la 
nourriture en temps voulu ? Heureux ce serviteur que son maître, à son arrivée, trouvera occupé de la sorte ! En 
vérité je vous le dis : il l’établira sur tous ses biens. » (Matt 24, 45-47) 

 

Cercle « CB restreint » 
Accueil de quelques paroles pour envoyer les 4 personnes appelées au Conseil restreint  

"Je sens une entente totale entre eux", "Les premiers disciples étaient 4", 
"Une porte était ouverte dans le ciel" Ap (4, 1a), " N'es-tu pas, toi aussi, un 
des disciples de cet homme?" Jn (18, 17), "Merci Seigneur, Tu nous montres 
le chemin. Tu nous montres une porte et, cette porte, c'est Toi." 

 
 
 

Un bouquet inspiré  
La belle œuvre de Bernadette Thomas a bien exprimé ce que nous étions 
en train de vivre : l’avènement de notre nouveau mode de gouvernement. 
Le Christ Jésus ressuscité traversant la mort, Lui qui est "la Porte des 
brebis", Celui qui est avec nous et nous donne son élan pour ne pas avoir 
peur de la nouveauté. 

3 tournesols nous rappellent la Trinité qui ensoleille, illumine, inspire notre 
communauté et nos vies ; 8 gerberas orangés symbolisent les 4 
responsables  du Conseil restreint et les 4 Cercles. Les apports blancs 
ouvrent à une page blanche dans la Confiance… 

Régine 



Anne-Françoise Becquart-Forêt 

Fondacio Jeunes  

bouge et s’adapte au "confinement - déconfinement"  

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

« Gardons le cap 
 de l’espérance  
et l’énergie  
de la rayonner » 

Quelques mots qui résument 
bien les évènements de ces 
derniers mois pour, avec et par 
les jeunes… et l’appel pour 
cette génération ! 
 

 

LE CAMP « CO-VIVRE » de cet été… 
L’espérance et l’enthousiasme sont là ! 
 

À l'annonce du CNS du 22 mai limitant les camps de jeunes à 50 personnes 
maximum, nous avons été contraints, avec beaucoup de tristesse et d'émotion, 
tant cet évènement est attendu par les jeunes, d’annuler le camp "Oser la Vie 
2020" qui réunit une centaine de jeunes.  
Impossible cependant de ne rien faire, en particulier pour les animateurs et les 
jeunes de 18 à 21 ans, pour les motiver, les encourager, les former… Le Seigneur 
nous appelle à bouger à inventer, à changer… 
Le camp « CoVivre » est né et il se construira par zoom, skype, messenger, gsm… 
Ce « mini camp » s’est déroulé du 2 au 5 juillet à Farnières. Nous étions 32… 

 

UNE NOUVELLE AVENTURE CONSTRUITE 
ENSEMBLE POUR : 

• se rassembler, faire la fête, célébrer 
l’eucharistie, faire unité, alimenter le feu et 
l’envie de s’engager… 

• se "poser" par rapport au confinement et 
envisager sereinement l’"après" 

• découvrir Fondacio International 

• définir ensemble les "critères d’appel"des 
animateurs à Fondacio Jeunes 
 

Les jeunes sont repartis heureux, enthousiastes 
et plein d’énergie ! 

 
 
 

 

 

WE 14-18 ans « Et moi dans tout ça ? » 

Objectif : apprendre à mieux se connaître et la joie de pouvoir 

(re)vivre un moment fort ensemble…l’espérance est là. 

Les 16-17-18 octobre, in extremis avant le 2ème confinement, nous avons 
pu organiser un weekend pour les 14-18 ans... pour le plus grand 
bonheur des 35 jeunes et animateurs qui ont réussi à " jongler" avec les 
mesures de protection contraignantes imposées par la crise sanitaire. 
Bravo !  
  
Ce fut un temps exceptionnel tant par l’ambiance des retrouvailles 
(« quelle émotion, le camp annulé, cela faisait trop longtemps sans se 
voir ») et les amitiés retrouvées, que par les sujets abordés en 
particulier celui d’apprendre à (re)connaître ses besoins, les émotions 
qui y sont liées et comment y répondre avec justesse. Pour les 
jeunes : "un we trop génial !!! ".  
 

 

NOVEMBRE WE ANIMATEURS 12-14 

Entièrement en ligne ! 

L’innovation se poursuit et l’espérance garde le cap ! 

4 objectifs : 

• faire équipe avec les nouveaux et anciens 

• se former en intégrant le sens de la trame 

• être « co-acteur » du camp par ses talents  

• relever le défi d’un we virtuel  
 

 

« joie des retrouvailles… 

de parler avec des gens 

sincères et de les 

découvrir un peu 

plus…espérance pour le 

camp… vraiment hâte de 

revivre de vrais moments 

de vie » 

Caroline Bouchez 

 

« …ça fait un bien fou d'être entouré d'autant d'amour 

et de voir ces jeunes si contents. Ça remplit le cœur de 

les voir si motivés et que des témoignages et nos 

préparations leur permettent de faire un break ou de les 

faire avancer. De sentir cette unité entre nous ! »  

Gaëtane Van Dam 

 « le we m’a permis de me recentrer sur moi-même; de 

redéfinir mes besoins et les priorités dans ma 

vie…Comme chaque fois, je reviens en paix avec moi-

même » Léopold de Condé 

 « …au we de préparation, je dirai un gros bol de 
bienveillance, de confiance et de sincérité. 
L’émerveillement de ce que chacun apporte… dans la 
team » Ségolène Evrard 

 

Anne-Françoise Becquart-Forêt 

 



Fondacio international : Le Groupe des Responsables Pays (GRP) 

Le Conseil de Fondacio international invite régulièrement les responsables de pays pour discuter des 
grandes orientations et des programmes prioritaires à venir. Cette année, cette rencontre s’est tenue, 
à distance, fin octobre. Loin d’être un handicap, la formule de visio-conférence a permis de largement 
augmenter le nombre des participants qui est passé d’une vingtaine à plus d’une centaine.  
 
Les discussions se sont organisées en forum, regroupant les pays par continent ou par groupe linguistique.  

Elles se sont concentrées sur quatre grands axes :   

- La grâce charismatique vécue en Fondacio  
- Les projets de partenariat solidaire et Laudato Si’ 
- Le diagnostic sur la gouvernance de Fondacio 
- La préparation du congrès de 2023 
 
Cette nouvelle méthode de travail, en cercle élargi, a 
permis d’examiner les priorités transverses, les synergies 
internationales et les adaptations locales. C’est un enjeu 
majeur non seulement pour alléger le poids de notre 
fonctionnement interne, mais aussi pour libérer l'élan 
missionnaire, annoncer la bonne nouvelle à notre monde 
et devenir chaque jour davantage une communauté de 
bâtisseurs d'un monde plus humain et plus juste,  
 

Nicolas Cordier, vice-président ; Yvonne Altorfer, membre   
Michael Smith, resp. Europe ; François Prouteau, président 

Pour la Belgique, les 4 membres du Conseil restreint, assistés par 4 autres membres, ont eu de fructueuses 
discussions avec les représentants de Fondacio France. Celles-ci ont permis de comparer les modes d’organisation 
par cercles mis en place en France et en Belgique, d’exposer les projets de partenariat avec et pour la jeunesse dans 
les deux pays, de voir comment devenir des familiers de la vie dans l’Esprit et mieux vivre la grâce charismatique. 
 
 

Un thème central : la grâce charismatique vécue en Fondacio 

Le Renouveau charismatique a rafraîchi notre manière de prier et provoqué dans les personnes une nouvelle 
intimité avec Dieu, un sens affiné de l’accueil de la Parole et des charismes, un élan pour la vie communautaire et 
la mission. Sa finalité est unique : la docilité à l’Esprit Saint. 

Fondacio désire solidifier et libérer cette grâce dans tous nos pays, pour discerner ce que Dieu fait déjà et ce qu’Il 
prépare dans nos cœurs. Le but est de continuer à être totalement disponibles à Son action, 
pendant nos assemblées de prière et au-delà, pour que la grâce qui y est donnée irrigue le reste. 

 

 La prière charismatique, c’est : 

-   s’ouvrir au Souffle de l’Esprit Saint 

- louer le Seigneur : s’émerveiller 
devant Dieu ; proclamer ses bienfaits, 
depuis l’origine du monde et jusqu’à 
aujourd’hui dans nos vies ; s’ouvrir au 
plus beau des cadeaux : le Père nous a 
envoyé Jésus ! 

- accueillir une Parole, puis dire au 
Seigneur en quoi elle me touche et 
m’interpelle personnellement 

- à partir de cette Parole, intercéder... 

 

Le chant support de la louange 

- Plusieurs chants lancés par l’animateur, qui les 
accueille dans la grâce de l’Esprit Saint, nous ouvrent 
à la louange spontanée et créent la communion 
entre nous 

- Ne craignons pas les temps de silence ni le terrain 
inconnu des nouveautés de l’Esprit.  

- Soyons ouverts au chant en langues sans avoir à 
prouver quoi que ce soit. Laissons monter du fond 
des cœurs la louange, la bénédiction,... 

 



Carnet de famille  

Naissance 
Le 21 août, Jaïna, 8ème petits-enfants de Bernadette Thomas d'Art&Beauté 
 

Mariage 
Le 19 septembre, Marie de Ghellinck et Thierry Bossut, membres de Fondacio 
Le 11 juillet, Myriam Costermans et Augustin Morel, Jeunes de Fondacio 

 
Passages en Dieu 
Le 24 novembre, Pierre Ameels, frère de Bernadette membre des Frats 
Le 9 septembre, Paul Cornet, époux d'Annaïk membre des Frats 
Le 11 août, Nicole Frey, membre des tout-débuts de Fondacio en Belgique 
Le 29 juillet, Thérèse Montariol, des tout-débuts de Fondacio en Belgique, belle-mère de Patrick van der Plancke 
Le 13 juillet, Bruno Crabbé, époux de Myriam, anciens des Frats-couples  
Le 25 juin, Co Snoeks, papa d’Olga membre des Frats-couples 
Le 22 juin, Vincent Thoreau, ancien membre des Grands-Aînés de Liège 
Le 15 juin, Mireille Herlin membre du groupe Art&Beauté  
 

Fondacio Belgique, asbl Rue des Mimosas, 64 à 1030 Bruxelles - 02 241 33 57 - belgium@fondacio.be  -  www.fondacio.be     
Responsable de la communication : Sabine de Heaulme  belgium@fondacio.be 
Compte de Fondacio : BE16 3100 6848 0874  
Pour tout don, exonération fiscale possible à partir de 40€ par Caritas Secours Francophone  
Compte : IBAN BE14 3100 7989 8683, avec la mention « 732117 FONDACIO », en MAJUSCULES.  

Seigneur, enseigne-moi à ne pas parler comme un bronze  
qui résonne ou une clochette stridente, mais avec amour. 

Rends-moi capable de comprendre et donne-moi la foi  
qui soulève des montagnes, mais avec amour. 

Enseigne-moi cet amour toujours patient et gracieux:  
jamais envieux, prétentieux, égoïste ni susceptible. 

L'amour qui trouve sa joie dans la vérité,  
toujours prêt à pardonner, à croire, à espérer, à supporter. 

Enfin, quand toutes les choses finies se dissoudront et que tout sera clair,  
fais en sorte que j'aie été le reflet, faible mais constant, de ton amour parfait. 

Mère Teresa 

Prière  

Merci Paul !  

Depuis de longues années à Fondacio, tu as toujours communiqué ta recherche 

inlassable de Dieu, ta foi profonde au Christ. Par exemple à travers les petits 

déjeuners du samedi matin pour des jeunes cadres en recherche d’un sens 

chrétien à leur engagement professionnel. Ou bien en commençant avec d’autres 

les Fraternités Cité…  

Tu es parti un peu plus vite que prévu, alourdi depuis plusieurs mois par la 

maladie de Charcot qui te paralysait de plus en plus. Au cœur de ce chemin 

douloureux, tu as grandi dans l’abandon à ton Seigneur : « je réalise que ma 

faiblesse m’apprend à recevoir : recevoir un Dieu proche, recevoir la tendresse, 

recevoir les autres, me laisser faire par l’Esprit Saint. »  

Te voilà plongé maintenant dans Celui que tu désirais tant !  

Au revoir mon frère   

Béatrice Hertoghe 
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